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MINUTA DA ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRORDINÁRIA DE 17 DE NOVEMBRO 2022 1 

UNAÍ/MG. 2 
Aos dezessete dias do mês de novembro do ano de dois e vinte e dois às 09h00m, 3 
através da modalidade virtual usando a plataforma digital Microsoft Teams, reuniram-4 
se os membros do Comitê da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia para a 3ª Reunião 5 
Extraordinária do CBH Urucuia. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros 6 

(as) titulares e suplentes: 01.  Francisco Pinto da Silva (ARPA); 02. Marcelo Perondi 7 
(ABHP); 03. Tenente Marcos Paulo Dias Oliveira (Polícia de Meio Ambiente-PMMG); 8 

04. Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR); 05. Altegno Batista Dornellas (CAPUL); 06. 9 

Júlio César Ayala Barreto (CEPASA); 07. Deyver Daniel Prates Martins (ASCON); 10 

08. Fabiane Rodrigues dos Reis (Prefeitura Municipal de Arinos), 09. Antônio 11 
Marcos de Freitas Monteiro (IMA) 10. Larissa de Castro Rafael (SES-MG); 11. José 12 
Américo Carniel (Sindicato Rural de Unaí); 12. Joice Lourenço Pinheiro (SAAE-13 

Unaí); 13. Taís Fernanda Martins Ferreira (SEMAD-MG); 14. Natália Gonçalves 14 

Mendes (Irriganor); 15. Vanderlito Nunes de Souza (Prefeitura Municipal de 15 
Bonfinópolis de Minas); 16. Rodrigo de Souza Louzada (IGAM); 17. Mauro César 16 

Damascena Gomes (Prefeitura Municipal de Uruana de Minas); 18. Elieser dos 17 
Santos Barbosa (Prefeitura Municipal de Uruana de Minas); e como convidados: 18 
Elizabeth (Urucuia-MG); Jeane Sabrina Maia (IGAM); Maria de Lourdes Amaral 19 

(IGAM); Robson Rodrigues dos Santos (IGAM); Wagner Antunes de Oliveira 20 
(IGAM) e Alda Maria Silva de Souza (CBH SF9); Pauta da Reunião: 01. Abertura da 21 

Sessão - Pela Presidente do Comitê da Sub-bacia Minera do Rio Urucuia Ivonete 22 

Antunes Ferreira; 02. Conferência do quórum - Francisco Pinto da Silva, 03. Aprovação 23 

da Ata da 2ª Reunião Extraordinária do dia 06/11/2022 - Ivonete Antunes Ferreira; 05. 24 
Discussão da Proposta de Unificação dos CBHs SF7, SF8 e SF8 –Ivonete Antunes 25 

Ferreira, 06. Discussão da Proposta de Cobrança pelo uso de recursos hídricos – Paulo 26 
Frank de Magalhães; 07. Deliberação Sobre Cobrança Pelo Recursos Hídricos – 27 
Ivonete Antunes Ferreira; 09. Assuntos Gerais e Comunicado dos Conselheiros (as); 28 
10. Encerramento da reunião. A presidente do Comitê da Sub-bacia Mineira do Rio 29 

Urucuia Ivonete Antunes Ferreira abriu a 3ª reunião cumprimentou todos os 30 
conselheiros (as), na sequência a presidente Ivonete  pediu para todos colocarem o 31 
nome e a entidade que estão representando no chat, prosseguindo a presidente passou 32 
a palavra para o secretário adjunto Altegno fazer a  conferencia do quórum, após  a 33 
conferencia do quórum presidente Ivonete Antunes pediu ao secretário adjunto Altegno 34 

para projetar a ata porque era muito importante e que iria fazer a leitura pois tinha 35 

muitos assuntos que foram deliberado nesta ata. A presidente Ivonete prosseguiu com 36 

a leitura pedindo aos demais conselheiros para acompanhar para fazer as devidas 37 
correções. O conselheiro Júlio César Ayala (Cepasa), pediu para fazer algumas 38 
correções nas linhas 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 121 e 123 que foram imediatamente 39 
corrigidas. Júlio perguntou se Paulo Frank disse se precisaria fazer outra reunião para 40 
deliberar a respeito da situação da cobrança, sobre a unificação dos comitês e sobre o 41 

processo de paralização do processo eleitoral do CBH Urucuia em virtude da votação 42 
da unificação. Após as correções a presidente Ivonete colocou ata em votação e a 43 
mesma foi aprovada pelos conselheiros presentes na reunião. O conselheiro tenente 44 
Marcos Paulo (PMMG) pediu que consignasse na ata na sua abstenção por não ter 45 
participado da reunião.  Prosseguindo a discussão sobre o processo eleitoral do CBHs 46 
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a presidente Ivonete informou que pediu aos secretários para constar na ata que Maria 47 

de Lourdes Amaral (IGAM) disse que enquanto não houvesse a votação de unificação 48 
dos três comitês o processo eleitoral seria paralisado isso foi o que ocorreu no dia da 49 
nossa reunião. O conselheiro Marcelo Perondi pediu a palavra e disse que a situação 50 
da paralisação do processo eleitoral por causa da unificação pegou todos de surpresa, 51 
mas que não via nenhum problema em fazer o cadastro da sua entidade até porque já 52 

tem essa documentação em mãos e poderia fazer o cadastro normalmente. presidente 53 
Ivonete falou que não iria discutir esse assunto porque na ata do dia 06/11/2022 ficou 54 
pactuado com a fala da Maria de Lourdes que o CBH Urucuia já havia votado a 55 

unificação e por este motivo iria paralisar o processo eleitoral até que os outros dois 56 
comitês de Paracatu e São Francisco fizessem as votações de unificação para retomar 57 
o processo eleitoral dos três comitês unificados. A presidente Ivonete disse que em 58 
virtude dessa decisão na última reunião não houve tempo hábil para mobilizar os atores 59 

da bacia para fazer o cadastro de suas entidades no processo eleitoral e não vamos 60 
permitir que essas entidades sejam prejudicadas por essa decisão da paralisação do 61 
processo eleitoral. Maria de Lourdes Amaral (IGAM) pediu a palavra e falou que o 62 
processo eleitoral do CBH Urucuia não foi totalmente paralisado, o que houve foi porque 63 

os demais CBHs ainda não aprovaram a decisão da unificação somente o CBH Urucuia 64 
aprovou esta decisão, isso precisa ficar bem claro para todos. O conselheiro Deyver 65 

(ASCON) falou que no seu e-mail havia o edital sobre o processo eleitoral do CBH 66 
Urucuia e que independente da paralisação ou não do processo eleitoral a sua entidade 67 
está preparada para se inscrever. O conselheiro Marcelo Perondi (ABHP) pediu 68 
novamente a palavra e disse não sabia quem iria se inscrever, mas a sua entidade faria 69 
seu cadastro e se houver paralisação por causa da unificação a minha já está inscrita, 70 

eu não pretendo disputar vagas por causa dessa paralisação e eu não quero ficar sem 71 
representação no CBH da minha entidade. O conselheiro Júlio Ayala (Cepasa) falou 72 

que houve uma precipitação do  CBH Urucuia ter discutido essa  unificação, acho que 73 
diretoria precisaria chamar a comissão eleitoral composta por mim, Antônio  Marcos do 74 
IMA e também a Fabiane Rodrigues da prefeitura de Arinos para cuidar desse processo 75 
eleitoral; Robson Rodrigues dos Santos0(IGAM) pediu a palavra e disse que esse 76 

processo  de unificação  do CBHs era bastante complexo porque se deu em meio ao 77 
processo dos três comitês e você não tem agora como suspender um edital, segundo 78 
Robson todas as instituições precisam se formalizar até pra cumprir os prazos já 79 
estabelecidos no edital e se houver uma suspensão do edital em virtude da unificação 80 
não haverá prejuízo aos já inscritos. Maria de Lourdes pediu palavra e disse se vai ou 81 

não haver unificação dos comites precisamos esperar qual a decisão que os outros dois 82 
tomarão, só após vamos ver se vai haver a suspenção do edital. A presidente Ivonete 83 

Antunes disse que a fala do IGAM em uma reunião tem peso e a decisão de paralisar 84 
o processo eleitoral foi tomado em conjunto com Maria de Lourdes do IGAM e isto foi 85 
aproado pelos conselheiros e constado em ata que acabamos de aprovar, motivado por 86 
essa decisão não fizemos a mobilização das instituições para se inscrever no processo 87 
eleitoral do CBH Urucuia. Júlio Ayala (Cepasa) disse que não vai ser fácil cumprir esse 88 

prazo principalmente as entidades que vão se inscrever precisam elaborar relatório de 89 
atividades de três anos uma vez que elas foram prejudicadas pela covid-19 tendo que 90 
ficar em casa, Maria de Lourdes do IGAM retomou a palavra para informar que antes 91 

de entrar na reunião consultou o SF7 e SF9 e não haviam ainda pautado estas 92 
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discussões em suas reuniões. Em seguida foi comunicado que as pautas a serem 93 

deliberadas já haviam sido previamente votadas e aprovadas e por consequência esta 94 
reunião tinha o caráter de dar a legitimidade nestas questões. O tenente Marcos Paulo 95 
discordou de na convocação mencionar discussão uma vez que não seriam discutido 96 
o tema novamente e solicitou que o item fosse retirado da pauta. Por acordo manteve-97 
se como estava e ele solicitou então que sua fala constasse nesta ata. A presidente 98 

Ivonete colocou apalavra aberta aos conselheiros para seus comunicados não havendo 99 
nenhuma manifestação. Concluídas todas as pautas a presidente Ivonete Antunes 100 
Ferreira agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião.  101 
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